

Tätigkeitsbericht: September 2015 - September 2016

Was Sie von der SKKB erwarten

An der Jahresversammlung 2015¹ wurde eine Auslegeordnung des Umfelds vorgenommen. Die Inputreferate von Vereinsmitgliedern informierten über Bibliotheksgesetz und Sammelauftrag im Kanton St. Gallen (S. Abun Nasr), Situation und strategische Ausrichtung der ZB ZH in Bezug auf den Bestandesnachweis (U. Fischer) und ein Bauprojekt für eine Dépôt patrimonial in Genf (A. Vanautgaerden). Mit derartigen thematischen Blöcken will der Vorstand den vermuteten Austauschbedürfnissen der Mitglieder Rechnung tragen.

Welches sind aber tatsächlich die aktuellen Erwartungen der Mitglieder gegenüber unserem Verein? Welche Handlungsfelder soll die SKKB ihrer Meinung nach bearbeiten? Wie soll sich der Verein nach dem Willen seiner Mitglieder in Zukunft ausrichten?

Antworten auf diese Fragen, die der Vorstand an die Mitglieder richtete, wurden in kleineren Gruppen erarbeitet und anschliessend dem Plenum vorgestellt.

Die Mitglieder erwarten von der SKKB, dass diese

- **Austausch und Vernetzung** ermöglicht,
- die **Interessen** der Kantonsbibliotheken vertritt und
- ihre **Schlagkraft** erhöht.

Wie der Vorstand diese Erwartungen umzusetzen versuchte

Der Vorstand ergriff die folgenden Massnahmen:

- Die Jahresversammlung, das zentrale Ereignis im SKKB-Jahr, wird auch zukünftig relevante Themen vertieft behandeln und aus verschiedenen Perspektiven beleuchten. Fachliche Diskussionen und persönlicher Austausch werden aber auch dadurch begünstigt, dass im Programm jeweils genügend Zeit für das Soziale eingerechnet wird. Arbeitsgruppen auf Fachebene sind eine weitere Möglichkeit für **Austausch und Vernetzung**, der ich positiv gegenüber stehe und deren Realisierung der Vorstand gern unterstützen wird.
- Im Zusammenhang mit der URG-Revision nahm ich als Vertreter der SKKB an den Sitzungen der *Task Force URG*² teil, die ihrerseits in der Vernehmlassung die Interessen aller Gedächtnisinstitutionen vertrat. Dank der hervorragenden inhaltlichen Vorbereitung konnte die SKKB, aber auch die einzelnen Kantonsbibliotheken eine fundierte Stellungnahme zur Gesetzesrevision³ einreichen. Der Vorstand beschloss ausserdem, die Arbeit der *Task Force URG* 2016 mit einem Beitrag von CHF 3'000.- zu unterstützen.
- Die **Interessenvertretung** für die Kantonsbibliotheken im Projekt SLSP wurde an der letzten Jahresversammlung den Mitgliedern im Sounding Board aus unserem Kreis übertragen. Dieses entpuppte sich allerdings als zu marginales Gremium für eine effiziente Interessensvertretung.
- Um die SKKB zu stärken und dadurch ihre **Schlagkraft** zu erhöhen, versuchte ich sie als Fachkonferenz der *Konferenz der kantone Erziehungsdirektoren EDK* zu positionieren. Aufgrund der negativen Vormeinung des Generalsekretärs der EDK, sahen wir von einer offiziellen Eingabe ab. Die EDK verwies uns an eine untergeordnete Ebene, die *Konferenz der kantonalen Kulturbefragten KBK*. Dort könne die SKKB ihre Anliegen an die EDK einbringen. Wenn wir Dossiers für die EDK haben, werden wir diesen Weg beschreiten.

¹ <http://tinyurl.com/jbhalz3>

² <http://urg-lda.ch/taskforce-urg/>

³ <http://tinyurl.com/hapc7p3>

Aus dem Vorstand

Vorstandsmitglieder: Marie-Christine Doffey (Schriftführerin), Thierry Chatelain (Kassier); Damian Elsig (Präsident); Martin Good (Vize-Präsident); Gerhard Matter (Beisitzer).

Sekretär: Matthias Nepfer

Revisoren: Heidi Eisenhut, Alexandre Vanautgaerden.

Im Verlaufe des Berichtsjahres fanden zwei ordentliche Sitzungen statt. Die Protokolle sind auf der Webseite der SKKB zu finden⁴.

Mein herzliches Dankeschön geht an alle Personen und Institutionen, welche im Rahmen der SKKB-Tätigkeiten im vergangenen Vereinsjahr mitgewirkt haben.



Damian Elsig

⁴ <http://tinyurl.com/zpcuav5>

Rapport d'activité : septembre 2015 – septembre 2016

Ce que vous attendez de la CSBC

Lors de l'assemblée annuelle 2015, un état des lieux de l'environnement de la CSBC a été dressé. Les exposés des membres ont donné des informations sur la législation concernant la bibliothèque et son rôle de constitution de collections pour le canton de Saint-Gall (S. Abun Nasr), la situation et l'orientation stratégique de la ZB ZH quant au justificatif d'inventaire (U. Fischer) ainsi qu'un projet de construction pour un dépôt patrimonial à Genève (A. Vanautgaerden). Avec ce genre de blocs thématiques, le Comité souhaite prendre en compte le besoin d'échange présumé des membres.

Quelles sont vraiment les attentes actuelles des membres par rapport à notre association ? Quels champs d'action doit traiter la CSBC à votre avis ? De quelle manière l'association doit-elle s'orienter aux attentes de ses membres ?

Des réponses à ces questions, que la direction a posées à ses membres, ont été avancées et présentées lors de la session plénière.

Les membres attendent de la CSBC qu'elle

- rende possible **l'échange et la mise en réseau**
- représente **les intérêts** des bibliothèques cantonales
- augmente son **impact**

De quelle manière le conseil d'administration tente de réaliser ces attentes

Le conseil d'administration prend les mesures suivantes :

- L'assemblée annuelle, l'évènement central dans l'année de la CSBC, traitera également à l'avenir de thèmes importants de manière approfondie et en éclaircira les différentes perspectives. Des discussions techniques ainsi que des échanges personnels seront également facilités par le fait que suffisamment de temps sera réservé au programme pour le social. Des groupes de travail au niveau des responsables sont une autre possibilité **d'échange et de mise en réseau**, idée à laquelle je suis tout à fait ouvert et dont je soutiendrai la réalisation.
- En lien avec la révision LDA, j'ai participé en tant que représentant de la CSBC aux réunions de la Task Force URG, qui représente les intérêts de toutes les institutions patrimoniales. Grâce à l'excellente préparation thématique, la CSBC ainsi que les bibliothèques cantonales ont pu déposer une prise de position solide quant à la révision de la loi. Le conseil d'administration a décidé de soutenir le travail de la Task Force LDA 2016 avec un montant de CHF 3'000.-. La représentation des **intérêts** des bibliothèques cantonales au sein du projet SLSP a été transmise aux membres lors de la dernière assemblée annuelle dans le Sounding Board. Celui-ci se révélant trop marginal pour une représentation efficiente de nos intérêts.
- Afin de renforcer la CSBC et son impact, nous avons tenté de la positionner comme conférence d'experts de la Conférence suisse des directeurs cantonaux *de l'instruction publique CDIP*. En raison du préavis négatif du secrétaire général de la CDIP, nous avons renoncé à une démarche officielle. La CDIP nous a renvoyé à un niveau inférieur, la Conférence des délégués cantonaux aux affaires culturelles CDAC. Ici, la CSBC pourra faire connaître ses revendications à la CDIP. Si nous avons des dossiers pour la CDIP, nous les ferons parvenir par cette voie.

De la part du Comité

Membres du comité directeur : Marie-Christine Doffey (Secrétaire juridique), Thierry Chatelain (Trésorier); Damian Elsig (Président); Martin Good (Vice-Président); Gerhard Matter (Assesseur).

Secrétaire: Matthias Nepfer

Réviseurs: Heidi Eisenhut, Alexandre Vanautgaerden.

Durant l'exercice ont eu lieu deux séances ordinaires. Les procès-verbaux se trouvent sur le site internet de la CSBC.

Je remercie cordialement les personnes et les institutions ayant collaboré durant l'année écoulée dans le cadre des activités de la CSBC.



Damian Elsig